## Anquetil et Poulidor : les deux Frances des années 60 ?

Le champion sportif suscite l'intérêt ou le rejet. Les grandes rivalités sportives-savamment entretenues par les médias dès les origines du sport moderne- deviennent par la suite mythiques. Ainsi celle qui opposa Raymond Poulidor à Jacques Anquetil dans les années 1960 constitue un bel exemple d'un clivage des supporters qui dépassait celui des coureurs sur la route. Ces deux personnalités, très différentes, ont durant leur carrière et longtemps après suscité des opinions clivées. La conférence propose -comme toujours-une promenade au-delà du sport dans la société française d'après-guerre, dans ce que Jean Fourastié par la suite qualifiera des « trente glorieuses ». C'est aussi le moment où un acteur majeur apparaît dans le sport : la télévision en direct! Sur les pentes du Puy de Dôme et des routes de France, ces deux champions légendaires ont marqué leur époque et d'une certaine manière l'Histoire de notre pays.